

DIRECTOR
ADMINIS-
TRADOR:
JESUS
ROMAN
PÉREZ

SARABRIA

ADMINI-
TRACIÓN:
CALLE
CARRERA
NUM. 28
APART. 1

SEMANARIO DE INTERESES AGRICOLAS, INDUSTRIALES, COMERCIALES Y POLITICOS

UN PROBLEMA IMPORTANTE

Siempre fué la propiedad de la tierra uno de los problemas que más ardentemente espoleó el cerebro de los hombres que discutieron las cuestiones sociales, con el humanitario propósito de establecer una justa armonía entre el trabajador campesino y el propietario. Y, aunque da pena y rubor el confesarlo, es menester reconocer que, a pesar de cuantas reformas sociales se han efectuado, todas ellas acompañadas de una ampulosa legislación; a pesar de conferencias y propagandas, lo cierto es que el problema de la tierra, en su acepción puramente agrícola-social, está todavía sin abordar, de forma que, "sin llegar a las soluciones de un exaltado comunismo", proporcione, a los seres que de sus entrañas sacan alimentos y materias primas, la compensación pecuniaria que obtienen los obreros de talleres, fábricas y minas.

Acaso crean mis lectores que, estas líneas, contienen "doctrinas socialistas", escuchadas hace muchos años, y que "agartándome" a ellas, quiero dar un bullicioso mitin, sin censura. Nada de eso pretendo, sino hablar un poco de la legitimación de terrenos roturados por particulares. ¿Que son una latosa digresión las anteriores palabras? Trátemos de establecer una "disculpable" conexión, entre aquéllas y el tema a tratar.

Para el obrero agrícola, no existe mejor recompensa y estímulo más eficaz, que la cesión temporal o definitiva, con grandes facilidades de pago, de un pedazo de tierra, de la cual pueda recoger el pan necesario para su familia. Una gratificación en metálico, fácilmente puede perderse en el juego; participación en los beneficios, no es cosa que conciben los labradores... porque dicho sea de paso, hay muchos industriales, "demócratas y cultos", que tampoco reconocen el derecho y "conveniencia" de admitir como copartícipe, de las utilidades logradas en "su negocio", al obrero que contribuye a conseguirlos.

En la mayoría de los pueblos de ambas Castillas, lo mismo que en Andalucía y Extremadura y otras provincias, habla y hay muchos, fértiles e incommensurables latifundios. De éstos, unos figuran en los correspondientes Registros de la propiedad, aunque en bastantes casos, ésta es discutible y de difícil

comprobación, pero están registrados, y todo comentario es inútil; otros, sus "dueños" no se preocuparon de legitimación alguna, porque sabían que tales o cuales terrenos eran "suyos", y además... tenían buenas influencias para burlar toda gestión investigadora, y otros latifundios fueron roturados y repartidos amigablemente, entre los principales y ediles que manejaban los Municipios, como herencia propia.

Ahora se impone esta "importuna" pregunta: ¿Por qué, en vez de apropiarse, unos cuantos señores, terrenos que no eran suyos, no dieron "participación" a los infelices que los roturaron, lo cual hubiera sido plausible y descargo en la responsabilidad contraída, toda vez que remediaban necesidades manifiestas, contra las que la acción judicial procedería, seguramente, con lenidad y miramiento humanitario?

Conozco varios pueblos castellanos (y casos como éste hay muchísimos) que tenían unas praderas extensísimas y productivas, (pues antes de "repartirlas" se hicieron siembras para probar la "bondad" del terreno) las cuales se han convertido en un angosto camino, donde difícilmente pueden cruzarse dos carros de labranza. ¿Quiénes las han roturado y explotado? ¿Los arados de las gentes pudientes y de los concejales, dirigidos por miserables gañanes! ¿Qué cuadro más hermoso: tierras productivas dedicadas a criaderos de caza y latifundios repartidos entre cuatro ciudadanos, mientras gigantescos transatlánticos transportan, a lejanas patrias, brazos que en la nuestra no podían trabajar, por existir un régimen caciquil, mil veces maldito!

Ahora son los apuros; ahora son los disgustos por no encontrar medios legales para justificar la posesión de terrenos que no estaban "perdidos", ya que el área de un término municipal, no puede ocultarse en el bolsillo. Hay terrenos roturados que no producirán litigios ni fatigas a sus poseedores, por ignorarse la "historia" de aquéllos; pero otros, que pertenecen al Estado o hasta ahora fueron completamente "extraños"

CARBONES ÍNIGO
SON LOS MEJORES
Teléfono 13.—Servicio a domicilio

al Catastro, no serán risas, precisamente, las que arrancarán a sus "legítimos dueños".

He ahí un buen remedio para contener la emigración de nuestros compatriotas y solucionar el problema de la tierra en su aspecto social, como hablé al principio de este artículo: darles en propiedad o en usufructo, los terrenos roturados y no legitimados, y los no roturados que están sin legitimar, para que, no salgan de su querido pueblo, y sin dejar de ser obreros, puedan obtener de un trozo de tierra, labrado con el cariño de lo que es "propio", el producto que les falta para poder vivir modestamente y recibir las luces de la actual civilización, cosa que hoy no llega, a los que entre tinieblas salen y entran en los pueblos, jentando canciones, que al Trabajo enaltecen!

VIDAL FERNÁNDEZ.

POR QUÉ DEBEMOS PROTEGER A LOS PAJAROS

Un célebre naturalista demostró que, por término medio, cada nido contiene cinco huevos. Un pájaro consume al día 50 insectos durante cuatro o cinco semanas. Suponiendo que dura la incubación un promedio de treinta días, tendremos que cada pájaro que anida consume 1.500 insectos.

Un insecto devora diariamente hojas, flores y frutas en una cantidad equivalente a su peso hasta adquirir su máximo desarrollo.

En ochenta días, suponiendo que un insecto consuma 30 flores y que cada flor daría un fruto, 1.500 insectos se comerían 45.000 frutos.

Cada niño que destruya un nido de pájaros ocasiona una pérdida de 45.000 manzanas, peras, melocotones, ciruelas, albaricoques, etc., etc., a los agricultores de las inmediaciones.

Los maestros de escuela deben procurar hacer comprender a los niños cuán perniciosa es tan mala costumbre, e inculcarles la colocación de nidos artificiales en los árboles para conseguir el desarrollo de los pájaros útiles al agricultor, seguros de que los pajaros se lo premiarán con sazonadas frutas.

DENTISTA
Los domingos en Medina
Hotel La Castellana

RECUERDOS

LA FIESTA DE LA PATRONA

Cuando los primeros rayos de la aurora rasgan las negruras de la noche, ya se nota en los dormitorios donde se alojan los infantes, alguna actividad. Poco a poco han ido quedando vacíos los camastros y unos pretextando una necesidad y otros sin pretextarla, la mayoría se levanta antes del toque reglamentario con el fin de poder escuchar la alegre diana.

Esta a poco se deja sentir. Sus notas agudas llenan el patio del cuartel y una y otra vez son escuchadas con vivas de entusiasmo.

La banda de cornetas y tambores y la música del Regimiento, parece que quieren llevar con sus notas a los agueridos infantes la alegría que en este día inunda a la familia militar, y desde este momento y durante todo el día es altamente simpático el cuadro de camaradería que presencia el que pase los umbrales de la puerta.

Durante la comida, amenizada por la banda de música lo mismo que la cena, se ríe a pleno pulmón las ocurrencias y chistes de los más avisados y todos, lo mismo los jefes y oficiales que los soldados, tienen siempre alguna frase feliz que celebran los demás a carcajada limpia.

Por la tarde entre los varios festejos con que se celebra la fiesta, no suelen faltar las carreras en saco.

Las incidencias de este número son celebradas con una carcajada general del auditorio cada vez que uno de los corredores,—y éstos son muchos—daba con su cuerpo en tierra. A este respecto recuerdo sobre todos mis antiguos jefes y oficiales, uno de estos últimos, que relata con verdadera fruición estas caldas. Era entonces oficial de mi Compañía en el Regimiento de Burgos número 36, de guarnición en León, y por su trato le quería entero el Regimiento.

Es en la actualidad general de brigada de Estado Mayor y su labor en el Rif, ha sido encomiásticamente ensalzada por plumas más autorizadas que la mía. Se llama don Alberto Castro Girona.

Durante la cena se volvía a repetir el cuadro presenciado en la comida, corregido... y aumentado por algunos compañeros que habían libado un poquillo

Usted no puede leer ni escribir. Usted trabaja mal. Usted sufre mareos. Usted no ve bien. Usted sufre constantemente.

¿A qué no sabe por qué?

PORQUE NO USA LOS ANTEOJOS QUE VENDE LA CASA

FRANCISCO ROMÁN

QUE SON LOS MEJORES QUE SE CONOCEN

INSTALACIONES

— DE —

LUZ, FUERZA, RIEGOS

y arreglos de las mismas

AVISOS

TELEFONO NUM. 150.—MALDONADO NUM. 14 y 16 (antes S. Francisco)

FRANCISCO GONZALEZ VICENTE

Talleres Gráficos

F^{co} Román
Medina del Campo

Fábrica de Sellos de Caucho

Fábrica de Bolsas de Papel

Llegaba la hora del toque de silencio y aunque el corneta parecía que tocaba más recio, los soldados parecía como que no oían el referido toque y en las camas sentados cantaban aires de sus tierras unos, y otros bailaban y bailaban jadeantes y sudorosos, y allá a altas horas de la noche recorría el oficial de guardia las compañías y como padre cariñoso solía decir:

—Vamos, muchachos, que ya es hora. Mañana estaréis molidos.

Y después de lanzar un viva el Oficial de guardia contestado por los demás y cuando éste salía por la puerta del dormitorio comenzaban los soldados a desnudarse y poco después todo quedaba en silencio.

A. RIVERA.

Llegó el día del embutido y hace falta saber lo que cuesta un kilo de carne

Carne de vaca con hueso. 2,50 kilo
Idem sin hueso 3,50 "
Chuletas 3,50 "
Ternera con hueso 2,50 "
Idem sin hueso 4, — "
Cordero 2,50 "
Tocino magro 5,50 "
Idem gordo 4, — "

Al por mayor se rebajan los precios

(Rinconada) Plaza Mayor
ANGEL MAYORAL

Ladislao Iglesias

Practicante en Cirugía y Profesor en Partos

Se encarga del tratamiento de las enfermedades acretas, siguiendo las prescripciones médicas.

De ocho de la mañana a ocho de la noche, en la calle de Bravo, núm. 17 (peluquería).

De ocho de la noche a ocho de la mañana, en el Arrabal de Avila, núm. 5, segundo, derecha.

AUTOMOVILES DE ALQUILER
a precios reducidos.

Francisco Velasco, Plaza del Teatro, Teléfono 153

RUFINO SÁEZ

"FRASES DE AMOR Y DE LEYENDA"

(POESÍAS)

UN VOLUMEN EN 8.º PTAS. 1'50

Algunas opiniones de la Prensa sobre este libro.

PLUMA Y LAPIZ.—(Valladolid 27 de marzo de 1923).

Rufino Sáez es un poeta que canta en todos los tonos sin desafinar, y que ha logrado recoger los acentos de su voz interior. Además maneja la técnica hábilmente, y se permite de vez en cuando discretos alardes de rima y una airosa variedad formal.—F. D'Lapi.

EL PROGRESO.—(Valencia de Don Juan 30 de abril de 1922).

Además tengo el pensamiento, quizás la certeza, de que "Frasas de amor y de leyenda" alcanzará el triunfo más ruidoso y lisonjero, por sus poemas tan impregnados de amor, de ese amor ideal y romántico, pletórico de ilusiones, que embriaga las almas y las mece en un mar de dicha y alegrías, felicidades y ensueños.—Ramoncho.

EL PROGRESO DE CASTILLA.—(Medina del Campo 1 de mayo de 1921).

"Frasas de amor y de leyenda". Hace pocos días recibimos un ejemplar del volumen de poesías cuyo título es el mismo que encabeza estas líneas, y del que es autor nuestro querido amigo y colaborador don Rufino Sáez.

Dicho libro, como todos cuantos lleva publicados tan distinguido compañero en la Prensa, es un valiosísimo tesoro de lirismo, de moral y de buen gusto.

LA VOZ DEL PUEBLO.—(Avila 14 de mayo de 1922).

"Frasas de amor y de leyenda". Con este título ha recopilado en un libro nuestro distinguido y culto colaborador Rufino Sáez, una colección de bellísimas poesías en las que el autor revela una vez más su exquisito temperamento de artista y sus condiciones de vate esclarecido.

Es el nuevo libro de Rufino Sáez una obra maestra en su género. Los versos que contiene son modelo de fluidez de inspiración y de dominio de lenguaje. Felicitamos calurosamente al notable

poeta, autor de "Frasas de amor y de leyenda", quien seguramente obtendrá con esta nueva producción de su claro ingenio un triunfo más que añadir a los ya conquistados en el mundo de las letras.

SARABRIA.—(Medina del Campo 7 de enero de 1923.)

"Frasas de amor y de leyenda" por Rufino Sáez.—Compone, Sáez, con notable facilidad y fluidez, en todos los metros, y, como verdadero poeta, huye de la vulgaridad y se inspira en los más elevados conceptos del amor, fuente inagotable de poesía, pese al prosaísmo de estos tiempos en que sólo el egotismo y el bajo interés parecen dominar.

LA LLANURA.—Arévalo 8 de abril de 1923).

Rufino Sáez ha coleccionado unas poesías en un libro que titula "Frasas de amor y de leyenda". Todas ellas son líricas composiciones sentimentales y amenas.

LA COTORRA.—(Granada 15 de mayo de 1921).

"Frasas de amor y de leyenda". Con este sugestivo título acaba de publicarse un interesantísimo libro de poesías del que es autor don Rufino Sáez, el notable poeta y selecto escritor.

Hemos leído "Frasas de amor y de leyenda" y confesamos que su lectura nos ha sugestionado sobremanera, pues en nuestro concepto, es una obra en la que se refleja un alma fuerte, romántica y soñadora. En versos fáciles, sonoros, agradabilísimos el señor Sáez nos eleva a las altas regiones del ensueño.

VOZ DEL PUEBLO.—(Valladolid 28 de enero de 1923).

"Frasas de amor y de leyenda".

Brilla en todas las producciones poéticas del expresado volumen una ingenua y elevada inspiración.

Bien puede afirmarse que no es el amigo Sáez un versificador más de esos que elaboran a destajo con vistas a Juegos Florales, sino un poeta en toda la amplitud de la palabra.

EL PORVENIR CASTELLANO.—(Soria 7 de agosto de 1922).

"Frasas de amor y de leyenda". Poesías por Rufino Sáez. — Hay en los versos de este libro, muy bellas composiciones, imágenes precisas y sensaciones

de sano idealismo; a veces también, verdaderos aciertos de amplia poesía, tales como en *Puesta de sol*, *En tu abanico*, *Senda de olvido* en sus estrofas VIII y IX y *La balada de los besos*.

Así es la vida y *Drama vulgar* son también, notables composiciones que a su fondo de índole filosófica, unen la galanura de expresión.

El señor Sáez tiene una personalidad individual; su libro es un glosario de amor, que en resumen, constituye un alarde muy estimable.

LA ACCIÓN.—(Madrid 1 de noviembre de 1922).

"Frasas de amor y de leyenda".—Rufino Sáez, espíritu inquieto y viajero, ha catado con fortuna diversos géneros literarios. El teatro, la crítica, la poesía, sonle familiares.

En su libro de rimas "Frasas de amor y de leyenda", vibran la generosidad y gallardía de un temperamento fogoso y juvenil cuyo cordaje sentimental muéstrase exquisitamente sensible a todas las sugerencias del ambiente y de la vida. El poeta, un poco atormentado por la levadura sensual que fermenta en su espíritu, sabe, sin embargo, elevar los ojos sobre la molición de los sentidos como si el desencanto de la carne fuese camino de perfección para sus ansias imprecisas.

Rufino Sáez emplea en sus poesías metros clásicos y rimas sonoras. No se resienten ciertamente, de artificiosas sus expansiones líricas, en las cuales vuela la fantasía y rujen las pasiones en cordial abandono.

Pedidos a las principales librerías de España o al autor, Calle de Bravo, 6 Medina del Campo.

ANUNCIO

Por R. O. de fecha 27 del pasado mes se dispone se saque a licitación pública, el servicio de la conducción diaria de la correspondencia en automóvil entre esta Administración y la de Peñaranda de Bracamonte, bajo el tipo de 10.000 pesetas anuales.

El pliego de condiciones se encuentra en esta Administración de Correos a disposición de los licitadores de 11 a 13 y de 16 a 18 y el depósito de fianza que deberán presentar, será de 2.000 pesetas.

Se admiten pliegos cerrados en esta Administración hasta el día 14 del próximo mes de Enero a las doce.

COLECCION UNIVERSAL

En esta famosa biblioteca acaban de aparecer las siguientes obras:

- Núms. 501 y 502.—Antón Chejov: LOS CAMPESINOS.
- » 503 a 505.—Plutarco: VIDAS PARALELAS. Tomo IV.
- » 506 y 507.—Sedaine: EL FILOSOFO SIN SABERLO.
- » 508.—Diderot: LA PARADOJA DEL COMEDIANTE.
- » 509 y 511.—Manuel Ugarte: CUENTOS DE LA PAMPA.
- » 512 y 513.—Carlos Dickens: EL GRILLO DEL HOGAR.
- » 514 a 517.— Próspero Mérimée: CRONICA DE CARLOS IX.
- » 518 a 520.—E. y J. de Goncourt: RENATA MAUPERIN.
- » 521 y 522.—L. Andrelew: LAS TINIEBLAS Y OTROS CUENTOS.
- » 525 a 525.—Plutarco: VIDAS PARALELAS. Tomo V.
- » 526 y 527.—M. Jokey: LA ROSA AMARILLA.
- » 755 y 756.—528 a 550.—Thackeray: EL VIUDO LOVEL.

CINCUENTA CENTIMOS NUMERO * Mensualmente publica 10 números
Suscripción mensual en Madrid, 4 pesetas. En provincias por trimestres 13,50 pesetas. Envío certificado
En todas las librerías y en CALPE. - Ríos Rosas, 24. - Apartado, 547. - MADRID

LA NUEVA FUNERARIA Heliodoro García

RUVO, 3. - MEDINA DEL CAMPO

Esta casa cuenta con un gran surtido de cajas fúnebres de todas las clases y en todos los tamaños, como igualmente en coronas y adornos, a precios muy económicos. Le ofrezco a la vez toda clase de baúles, maletas, artículos de viaje y muebles.

PRONTITUD Y ESMERO

Taller de Escultura Decorativa de Julián Moreno

Casa especial en toda clase de trabajos de escayola
Manterla, 48. - Valladolid
Presupuestos gratis

QUINTANADUEÑAS

Copiamos de "El Castellano", diario de información general de Burgos.

INAUGURACIÓN DE UNA CENTRAL ELÉCTRICA

El pasado domingo se inauguró la nueva Central eléctrica de Quintanadueñas con un solemne "Tedeum", que se celebró en la iglesia parroquial.

En la ceremonia actuaron de padrinos el simpático mecánico, hijo del montador de la Central señor Herrero y la señorita Carmen Calleja, que lucía un precioso traje y la elegante mantilla española.

Acompañaban a ésta sus primas las encantadoras señorita Elisa y niña Ascensión.

Al acto acudieron varios pueblos circunvecinos, que hicieron mil elogios de la perfección con que ha sido montada dicha Central, y de la hermosa luz que suministra a los abonados, lo cual acredita una vez más los profundos conocimientos que sobre la mecánica eléctrica posee el laborioso y probo don Gregorio Herrero.

Los invitados fueron obsequiados con abundante menú.

A los conocidos y amistades que acudieron por la tarde, las señoras de los propietarios les obsequiaron con un te.

El señor Herrero e hijos recibieron mil felicitaciones por el acierto y perfección con que han llevado a cabo el montaje de dicha Central eléctrica.

Que todo sea para el bien de los pueblos próximos a Burgos y para el adelanto de la Agricultura.—El correspondiente.

El presente número ha sido revisado por la censura militar.

MADERA PARA CUBAS

De venta en LA VALENCIANA

Periódicos servidos a domicilios fijos

Por persona competen para ello Avisos para toda clase de periódicos al kiosco, Plaza Mayor.

MEDINA DEL CAMPO

FARMACIA Y DROGUERIA DEL ARCO

SECCIÓN DE ÓPTICA

Lentes y Gafas de todas clases

Graduación de la vista gratis

MÁXIMAS Y PRINCIPIOS AGRÍCOLAS

- 1.º Ayuda a la Naturaleza.
- 2.º Observa y sabrás los secretos de la agricultura.
- 3.º Todo terreno ha de descansar de una planta tanto tiempo como lo ha ocupado.
- 4.º La secreción de un vegetal es perjudicial a los de la misma especie.
- 5.º Siempre que tengas que hacer alguna plantación, piénsalo y medítalo, porque en agricultura nada se improvisa.
- 6.º No hay terreno improductivo si se sabe escoger el vegetal.
- 7.º Trasplanta árboles mientras duermen la savia.
- 8.º No plantes árboles sin despuntar antes las raíces machacadas.
- 9.º No asientes el árbol sobre terreno firme.
10. Cuando plantes el árbol, menéalo para que no quede aire entre sus raíces.
11. Planta almendros donde no puedas poner otro árbol.
12. Labra profundo y siembra claro, si quieres recoger mucho.
13. Las raíces del árbol tienen relación y guardan proporción con las ramas.
14. No cortes raíces, porque ellas buscan el alimento para el vegetal.
15. Malo no es podar; pero es peor hacerlo con exceso.
16. Ten en cuenta, al podar, que las ramas no han de ser tan orgullosas que miren al cielo, ni tan humildes que se inclinen a la tierra: las primeras no fructifican; las segundas no vegetan.
17. El Sol vivifica las plantas, y en donde no da el Sol, no cuaja la flor.
18. Separa la corteza seca, porque en ella anidan los insectos y perjudican a la vegetación y fructificación del árbol.
19. Riega el árbol antes que florezca; mas no durante la infancia del fruto.
20. Analiza tus tierras y sabrás lo que debes plantar en ellas.
21. Devuelve a la tierra los principios químicos que de ella haya extraído la planta.
22. Coloca los abonos en donde gozan las extremidades de las ramas.
23. La planta nunca es ingrata; siempre agradece al agricultor sus cuidados.
24. Emplea parte de tu capital en abonos si no los tienes.
25. No golpees el árbol, porque nunca es digno de castigo.
26. Si rayas la corteza de los árboles jóvenes, facilitarás su desarrollo.
27. El hombre, las más de las veces, tiene la culpa de los males que sobrevienen a la agricultura.

28. Ama al pájaro, que te alegra con su canto y te libra de los insectos.

29. No creas que los pájaros granvoros no te son beneficiosos, pues también se alimentan de huevos de insectos y de malas semillas.

30. Causa más daño al agricultor el que mata los pájaros y aves insectívoros, que el que roba sus frutos. La ley del trabajo ennoblece y enriquece. En el campo encontrarás la salud y la tranquilidad que has perdido en las ciudades. Seamos agricultores antes que políticos, y el país recobrará su perdida prosperidad.

NOTICIAS

Ayer celebró su fiesta onomástica la simpática y bella señorita, Concepción Herrero, hija del competente y conocido mecánico electricista, de ésta localidad, don Gregorio Herrero. Durante el día, la señorita Concepción recibió innumerables felicitaciones, a las que unimos cordialmente la nuestra. Por la noche se celebró en la casa del señor Herrero, un animado y bien organizado baile, obsequiándose amablemente a los concurrentes. Entrada la madrugada terminó tan agradable fiesta, la que deseamos se repita en el próximo año.

El viernes 7 de los corrientes dejó de existir don Esteban Calvo Recio, buen amigo nuestro.

Las muchas manifestaciones de pésame de que ha sido objeto su atribulada familia son la mayor demostración de las grandes simpatías con que contaba en nuestra localidad.

Reciba nuestro sincero pésame toda su familia y roguemos a Dios por que acoja en su seno a nuestro querido amigo Esteban.

Ha sido nombrado delegado gubernativo para el partido de Medina del Campo don David Suárez Yarza, comandante de caballería.

Deseámosle gran acierto en su cometido, y nos alegramos de tener entre

nosotros un funcionario que encauce con su representación a Medina, tan abandonada por los anteriores gobiernos.

Por RR. OO. han sido prorrogados los plazos de vacunación hasta el día 31 de Enero de 1924 y para ponerse a cubierto con la Hacienda en la parte contributiva hasta el día 31 de Diciembre del presente año.

Para asuntos que les interesa deben presentarse en la Comandancia Militar de esta villa Carlos Forcella Gómez, José García Blanco, Alejandro Rodríguez Martín, Martín Rodríguez Jiménez y Eustaquio Rodríguez Sáenz.

SE VENDE UN GRAMOFONO con 27 discos. Informará Gregorio el huevero. Arrabal de Salamanca, 61.

VENTA DE UNA CASA EN LA calle de Barrientos número 16. Para tratar con su dueño en la misma

SE TRASPASA LA TIENDA DE salchichería de la calle Simón Ruiz próxima a los Mueles. Para tratar con su dueño Dionisio Ponce.

VENTA DE CUATRO CUBAS, DOS de 200 cántaras, una de 300 y otra de 250 aproximadamente. Para tratar en Medina con Victoriano López.

SE VENDEN VACAS DE LECHE y terneras. Informes, Millán Puente.

SE VENDEN DOS CASAS EN esta villa, calle de Maldonado 1 y 8 producen buena renta y están en buen estado de conservación.

Para tratar, con Jesús Lorente Benito en Santa María de Nieva (Segovia).

VENTA DE UNA CASA SITA EN la calle de Barrionuevo número 11, con puerta accesorias. Informarán en la misma.

Talleres de Carpintería y Fábrica de Aserrar Maderas

Mariano Corral Torres

CARPINTERO

RUE MORILLA, 22

VALLADOLID

TELÉFONO 335

Construcción de Ensamblajes, Escaleras, Parquets y Armazones. Grandes existencias en Jambas, Molduras y Rodapiés. Se trabaja por horas en todas las máquinas

DAVERIO Y C.º

Ingenieros Constructores

ZURICH (Suiza)

París 1900 y Turín 1911 (Fuera de concurso.—Miembro del Jurado). Marsella 1908 y San Petersburgo 1909 (Las más altas recompensas).

Instalación y transformación de Fábricas de Harinas por cilindros y planchisitor Molturación completamente automática

SILOS PARA TRIGOS :: Aparatos de todas clases para la moderna embarcación de harinas :: PANADERIAS (construcción sólida, rendimientos superiores) :: FABRICAS DE SEMOLAS :: Nuevos modelos patentados de molinos de cilindros, planchisitors, sadores, etc., etc.

La mayor parte de las fábricas de harinas instaladas en España son del sistema

"DAVERIO"

Para precios de máquinas, presupuestos de instalación y detalles, dirigirse a la

SUCURSAL EN MADRID: CALLE DE SEVILLA, NUM. 5

"LA PARUCA"

FABRICA DE HARINAS POR CILINDROS EN POZALDEZ

Molino de piedra maquilero para trigo y piensos

Se muele a toda hora que vaya el cliente con todo esmero y economía.

Apartado de Correos núm. 12 :: MEDINA DEL CAMPO

Doctor A. ECHAVARRIA

Especialista en las enfermedades de la boca y dientes

Extracciones dentarias y operaciones en la cavidad bucal u Construcción de aparatos para la masticación en caucho, oro, combinación de oro y caucho, coronas, puentes, pivots (dientes a tornillo), obturadores, etc.

Los domingos en Medina del Campo, Plaza Mayor, núm. 25, pral.

VALLADOLID - Miguel Iscar, 11 (Casa Mazariegos)

PAGINAS DE ORO

CANCIÓN

POR

ANTONIO MIRA DE MESCUA

Ufano, alegre, altivo, enamorado,
Rompiedo el aire el pardo jilguerillo,
Se sentó en los pimpollos de una haya,
Y con su pico de marfil nevado
De su pecho blanco y amarillo
La pluma concertó pajiza y baya;
Y celoso se ensaya
A discantar en alto contrapunto
Sus celos y amor junto,
Y al ramillo, y al prado y a las flores
Libre y ufano cuenta sus amores.
Mas ¡ay! que en este estado
El cazador cruel, de astucia armado,
Escondido le acecha,
Y al tierno corazón aguda flecha
Tira con mano esquivá
Y envuelto en sangre en tierra lo derriba,
¡Ay, vida mal lograda,
Retrato de mi suerte desdichada!
De la custodia del amor materno
El corderillo jugueteón se aleja,
Enamorado de la yerba y flores,
Y por la libertad del pasto tierno
El cándido licor olvida y deja
Por quien hizo a su madre mil amores:
Sin conocer temores,
De la florida primavera bella
El varío manto huella
Con retozos y brincos silenciosos,
Y pace tallos tiernos y sabrosos.
Mas ¡ay! que en un otero
Dió en la boca de un lobo carnicero,
que en partes diferentes
Lo dividió con sus voraces dientes,
Y a convertirse vino
En purpúreo el dorado vellocino.
¡Oh inocencia ofendida,
Breve bien, caro pasto, corta vida!
Rica con sus penachos y copetes,
Ufana y loca, con ligero vuelo
Se remonta la garza a las estrellas,
Y, puliendo sus negros martinetes,
Procura ser allá cerca del cielo
La reina sola de las aves bellas:
Y por ser ella de ellas
La que más altanera se remonta,
Ya se encubre y trasmonta
A los ojos del lince más atentos
Y se contempla reina de los vientos.
Mas ¡ay! que en la alta nube
El águila la vió y al cielo sube,
Donde con pico y garra
El pecho candidísimo desgarrá
Del bello airón que quiso
Volar tan alto con tan corto aviso.
¡Ay, pájaro altanero,
Retrato de mi suerte verdadero!

Al son de las bellsonas trompetas
Y al retumbar del sonoro parche,
Formó escuadrón el capitán gallardo;
Con relinchos, bufidos y corvetas
Pidió el caballo que la gente marche
Trocando en paso presuroso el tardo:
Sonó el clarín bastardo
La esperada señal de arremetida,
Y en batalla rompida,
Teniendo cierta de vencer la gloria,
Oyó a su gente que cantó victoria.
Mas ¡ay que el desconcierto
Del capitán bisoño y poco experto,
Por no observar el orden
Causó en su gente general desorden,
Y, la ocasión perdida,
El vencedor perdió victoria y vida.
¡Ay, fortuna volitaria,
En mis prósperos fines siempre varia!
Al cristalino y mudo lisonjero
La bella dama en su beldad se goza,
Contemplándose Venus en la tierra,
Y al más rebelde corazón de acero
Con su vista enternece y alborozá,
Y es de las libertades dulce guerra:
El desamor destierra
De donde pone sus divinos ojos,
Y de ellos son despojos
Los purísimos castos de Diana,
Y en su belleza se contempla ufana.
Mas ¡ay! que un accidente,
Apenas puso el impulso intercadente,
Cuando cubrió de manchas,
Cárdenas ronchas y viruelas anchas
El bello rostro hermoso
Y lo trocó en horrible y asqueroso.
¡Ay, beldad malograda,
Muerta luz, turbio el sol y flor pisada!
Sobre frágiles leños, que con alas
De lienzo débil de la mar son carros,
El mercader surcó sus claras olas:
Llegó a la India y, rico de bengalas,
Perlas, aromas, nácares bizarros,
Volvió a ver las riberas españolas.
Tremoló banderolas,
Flámulas, estandartes, gallardetes:
Dió premio a los grumetes
Por haber descubierta
De la querida patria el dulce puerto.
Mas ¡ay que estaba ignoto
A la experiencia y ciencia del piloto
En la barra un peñasco,
Donde, tocando de la nave el casco,
Dió a fondo, hecho mil piezas,
Mercader, esperanzas y riquezas.
¡Pobre bajel, figura
Del que anegó mi próspera ventura!
Mi pensamiento con ligero vuelo
Ufano, alegre, altivo, enamorado,
Sin conocer temores la memoria,
Se remontó, señora, hasta tu cielo,
Y contrastando tu desdén airado,

Triunfó mi amor, cantó mi fe victoria;
Y en la sublime gloria
De esa beldad se contempló mi alma,
Y el mar de amor sin calma
Mi navecilla con su viento en popa
Llevaba navegando a toda ropa.
Mas ¡ay! que mi contento
Fué el pajarillo y corderillo exento,
Fué la garza altanera,
Fué el capitán que la vistoria espera,
Fué la Venus del mundo,
Fué la nave del piélagó profundo;
Pues por diversos modos
Todos los males padecí de todos.
Canción, ve a la columna
Que sustentó mi próspera fortuna,
Y verás que si entonces
Te pareció de mármoles y bronces,
Hoy es mujer; y en suma
Breve bién, fácil viento, leve espuma.

Crema para el calzado y Cera para los pisos

Marca EL GALLO

Fabricante: FERNANDO BERGASA

LOS ROÑOS

Representante exclusivo: ELIO DE R.º PASCUAL
Medina del Campo

MUEBLES

Extenso surtido a Precios económicos
LA VALENCIANA

TINTAS para escribir WIGTY y WATERMAN

norteamericanas, de superior calidad
las vende la casa

Francisco Román :: Gamazo, 20
a precios económicos.

HUNDIMIENTO EN LA CALLE DE LAS CAÑAS

Con objeto de socorrer a Esteban Calvo y familia con motivo del hundimiento de su casa, cuando ésta estaba casi hecha, en la que por efectos de la lluvia ha desaparecido toda, habiéndose estropeado casi todos los materiales, hacemos un llamamiento a todas las personas caritativas, para que auxilien en su desgracia a estos pobres que tras grandes sufrimientos y trabajos pudieron elevar una casita pobre donde poder albergarse y que no han podido habitar.

Toda alma caritativa puede ayudar con lo que pueda y debe dar algún donativo para remedio de los desgraciados.

Señorita Antonina Giraldo	5
Victoria Bartolomé	0,50
Doña Clemementina del Valle	1
"Sarabria"	2
Suma	8,50

Los que deseen entregar alguna cantidad pueden hacerlo a los damnificados o en la imprenta de este periódico.



La Unión y El Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Capital social, completamente desembolsado, 12.000.000 de pesetas efectivas

Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

60 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios u Seguros sobre la vida u Seguros de valores
Seguros contra accidentes u Seguros marítimos
Oficinas en Valladolid: Claudio Moyano, núm. 2, pral.
Agente en Medina del Campo: DON FERMIN VEGA (Hotel Villa-Carmen)

MERCADOS

MEDINA DEL CAMPO

CEREALES

Trigo fanega, 94 lbs. a ris. — 66
Cebada.... id. 70 lbs. a ris. — 34
Centeno... id. 90 lbs. a ris. — —
Algarrobas. id. 94 lbs. a ris. — 54

Tendencia del mercado, sostenida.

Tiempo, frío.

Estado de los campos, en siembra.

HARINAS

Harina extra 100 kls. a pts. — 52
" de 1.ª 100 " a " — 50
" panadera.. 100 " a " — 48
Tercerilla 100 " a " — —
Salvados..... 100 " a " — —

Datos suministrados por "La Paruca" fábrica de Harinas, Pozaldez-Medina.

ARÉVALO

CEREALES

Trigo fanega, 94 lbs. a ris. — 68
Cebada.... id. — lbs. a ris. 32 33
Centeno... id. — lbs. a ris. — 50
Algarrobas. id. — lbs. a ris. — 56
Habas..... id. — lbs. a ris. 64 65
Avena..... id. — lbs. a ris. 27 28
Guisantes.. arroba, — lbs. a ris. — 66
Cevaladilla. id. — lbs. a ris. — —

HARINAS CON ENVASES

Harina de 1.ª extra 100 kls. a pts. — 51
" castellana. 100 " a " — 50
" 3.ª 100 " a " — 36
Comidilla 4.ª 100 " a " — 31
Salvados hoja... 100 " a " — 23
Arenilla..... 100 kls. a pts. — —
Salvados 100 " a " — —

LANAS

Lana sucia arroba, pesetas — 30
Patatas a 7 reales arroba.

Tendencia del mercado, en baja.

Tiempo, lluvias y frios.

Estado de los campos, bueno.

Datos suministrados por don Félix Fernández Frontela, administrador de Loterías, comisiones y representaciones

OLMEDO

CEREALES

Trigo fanega, 94 lbs. a ris. — 69
Cebada.... id. 70 lbs. a ris. — 34
Centeno... id. 90 lbs. a ris. — 48
Algarrobas. id. 94 lbs. a ris. — 56

HARINAS

Harina de 1.ª 100 kls. a pts. — 52
" 2.ª 100 " a " — 51
" 3.ª 100 " a " — 50
Tercerilla..... 100 " a " — 22
Comidilla 100 " a " — 22
Salvados panadero 100 " a " — 34
Hoja 100 " a " — 25

Tendencia del mercado, floja.

Tiempo bueno.

Estado de los campos, bueno.

Datos suministrados por don Jorge García. Fábrica de harinas, La Isabelita.

Imp. F. Román, Medina del Campo